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Geschätzte Badersdorferinnen und Badersdorfer, Geschätzte Badersdorferinnen und Badersdorfer, 
liebe Jugend!liebe Jugend!

Das Jahr 2020 war ein Jahr, wie man es sich nicht wünscht!Das Jahr 2020 war ein Jahr, wie man es sich nicht wünscht!
Niemand hat sich heute vor einem Jahr nur ansatzweise vorstellen Niemand hat sich heute vor einem Jahr nur ansatzweise vorstellen 
können, was wir heuer erleben mussten. Die momentan herrschende können, was wir heuer erleben mussten. Die momentan herrschende 
Covid-19-Pandemie hält die ganze Welt fest im Griff und lässt auch Covid-19-Pandemie hält die ganze Welt fest im Griff und lässt auch 
uns in Badersdorf nicht aus.uns in Badersdorf nicht aus.

Sogar in unserer überschaubaren Bevölkerung hat es Fälle gegeben, Sogar in unserer überschaubaren Bevölkerung hat es Fälle gegeben, 
die zum Glück alle gut ausgegangen sind. Doch dies hat uns bewusst-die zum Glück alle gut ausgegangen sind. Doch dies hat uns bewusst-
gemacht, dass das Virus nicht vor der Ortstafel halt macht.gemacht, dass das Virus nicht vor der Ortstafel halt macht.

Daher bitte ich, bleiben wir weiterhin gemeinsam auf der Hut Daher bitte ich, bleiben wir weiterhin gemeinsam auf der Hut 
und geben wir aufeinander acht!und geben wir aufeinander acht!

Die momentane Situation verschärft auch unsere finanzielle Lage wie Die momentane Situation verschärft auch unsere finanzielle Lage wie 
auch in vielen anderen Gemeinden des Burgenlandes. auch in vielen anderen Gemeinden des Burgenlandes. 

In naher Zukunft wird es notwendig sein – noch sparsamer als sonst In naher Zukunft wird es notwendig sein – noch sparsamer als sonst 
– zu haushalten und auf unsere liquiden Mittel zu achten. – zu haushalten und auf unsere liquiden Mittel zu achten. 

Das Jahr 2020 wird nicht nur in den Geschichtsbüchern Spuren hin-Das Jahr 2020 wird nicht nur in den Geschichtsbüchern Spuren hin-
terlassen, sondern hinterlässt auch Spuren in unserem Gedächtnis. terlassen, sondern hinterlässt auch Spuren in unserem Gedächtnis. 
Wir haben auf so vieles was wir lieben verzichten müssen, haben Ge-Wir haben auf so vieles was wir lieben verzichten müssen, haben Ge-
wohnheiten ändern müssen und uns auf neue Herausforderungen und wohnheiten ändern müssen und uns auf neue Herausforderungen und 
Situationen einstellen müssen.Situationen einstellen müssen.

Dies war und ist für uns eine schwere Zeit. Doch es kommt auch immer auf den Blickwinkel an. Diese fordernden Phasen waren Dies war und ist für uns eine schwere Zeit. Doch es kommt auch immer auf den Blickwinkel an. Diese fordernden Phasen waren 
aber auch ein Lernprozess für uns.aber auch ein Lernprozess für uns.

Wir haben uns weiterentwickelt!Wir haben uns weiterentwickelt!
Wir sind digitaler geworden, schneller als wir uns es vorstellen konnten. Viele haben die Möglichkeit bekommen von zu Hause Wir sind digitaler geworden, schneller als wir uns es vorstellen konnten. Viele haben die Möglichkeit bekommen von zu Hause 
aus zu arbeiten, was teilweise eine Steigerung der Lebensqualität mit sich gebracht hat.aus zu arbeiten, was teilweise eine Steigerung der Lebensqualität mit sich gebracht hat.

Wir dürfen aber durch dieses distanzierte Arbeiten und Leben nicht auch unsere Werte und Traditionen vergessen.Wir dürfen aber durch dieses distanzierte Arbeiten und Leben nicht auch unsere Werte und Traditionen vergessen.

Das sind die Wurzeln die uns erden!Das sind die Wurzeln die uns erden!
Eine unserer Tradition ist es zu feiern. Und ich möchte festhalten, dass wir jeden Grund zum Feiern haben. Warum?Eine unserer Tradition ist es zu feiern. Und ich möchte festhalten, dass wir jeden Grund zum Feiern haben. Warum?
Weil wir gemeinsam nächstes Jahr Geburtstag feiern! Und zwar den 800. Geburtstag von Badersdorf.Weil wir gemeinsam nächstes Jahr Geburtstag feiern! Und zwar den 800. Geburtstag von Badersdorf.
Unser Dorf wurde nämlich im Jahr 1221 zum ersten Mal urkundlich erwähnt.Unser Dorf wurde nämlich im Jahr 1221 zum ersten Mal urkundlich erwähnt.
Das Jahr 2021 wird somit zum Jubiläumsjahr ausgerufen und unter einen feierlichen Rahmen gestellt. Das Jahr 2021 wird somit zum Jubiläumsjahr ausgerufen und unter einen feierlichen Rahmen gestellt. 
Ich hoffe, die eingangs erwähnte Pandemie, deren Namen niemand mehr hören kann, lässt dies zu.Ich hoffe, die eingangs erwähnte Pandemie, deren Namen niemand mehr hören kann, lässt dies zu.

Doch ich bin zuversichtlich!Doch ich bin zuversichtlich!

Abschließend wünsch ich Euch allen viel Gesundheit, eine frohes – wahrscheinlich anderes, aber trotzdem schönes Abschließend wünsch ich Euch allen viel Gesundheit, eine frohes – wahrscheinlich anderes, aber trotzdem schönes 
Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue und hoffentlich besseres Jahr 2021!Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue und hoffentlich besseres Jahr 2021!

Euer Bürgermeister Euer Bürgermeister 

Daniel ZinielDaniel Ziniel



Geschätzte Badersdorferinnen und Badersdorfer, Geschätzte Badersdorferinnen und Badersdorfer, 
liebe Jugendliche und Kinder!liebe Jugendliche und Kinder!

Das heurige Jahr 2020 war eine außergewöhnliche Zeit für jeden von Das heurige Jahr 2020 war eine außergewöhnliche Zeit für jeden von 
uns. Covid-19 hat viele unserer Lebensbereiche eingeschränkt bzw. uns. Covid-19 hat viele unserer Lebensbereiche eingeschränkt bzw. 
verändert. Von Ausgangsbeschränkungen bis hin zur Maskenpflicht verändert. Von Ausgangsbeschränkungen bis hin zur Maskenpflicht 
und zu Abstandsregelungen mussten bzw. müssen wir immer noch und zu Abstandsregelungen mussten bzw. müssen wir immer noch 
einige Verordnungen einhalten. Der Großteil der Bevölkerung verhält einige Verordnungen einhalten. Der Großteil der Bevölkerung verhält 
sich vorbildlich und nimmt diese Regelungen sehr ernst. Ich appel-sich vorbildlich und nimmt diese Regelungen sehr ernst. Ich appel-
liere vor allem an die Eigenverantwortung , da es doch so einfache liere vor allem an die Eigenverantwortung , da es doch so einfache 
Maßnahmen wie regelmäßiges Händewaschen, Lüften, Mundschutz Maßnahmen wie regelmäßiges Händewaschen, Lüften, Mundschutz 
tragen und Abstand halten sind, die eine weitere Verbreitung ein-tragen und Abstand halten sind, die eine weitere Verbreitung ein-
dämmen können. dämmen können. 

Auch auf unser Gemeindeleben hat sich Corona ausgewirkt, so konn-Auch auf unser Gemeindeleben hat sich Corona ausgewirkt, so konn-
ten unsere alljährlichen und beliebten Veranstaltungen wie z.B. der ten unsere alljährlichen und beliebten Veranstaltungen wie z.B. der 
Gemeindewandertag, das Maibaumaufstellen und der Frühshoppen Gemeindewandertag, das Maibaumaufstellen und der Frühshoppen 
der Feuerwehr sowie der alljährliche Wandertag des Gesunden Dorfes der Feuerwehr sowie der alljährliche Wandertag des Gesunden Dorfes 
nicht stattfinden. Auch unsere Gewerbetreibenden mussten aufgrund nicht stattfinden. Auch unsere Gewerbetreibenden mussten aufgrund 
von Coronaeinschränkungen bis hin zu Schließungen Einbußen hin-von Coronaeinschränkungen bis hin zu Schließungen Einbußen hin-
nehmen. nehmen. 

Trotz dieser Krise konnten wieder einige Projekte in der Gemeinde Trotz dieser Krise konnten wieder einige Projekte in der Gemeinde 
umgesetzt werden. Eines der größten war sicherlich der Ankauf eines umgesetzt werden. Eines der größten war sicherlich der Ankauf eines 
neuen Tanklöschfahrzeuges (TLFA 1000) für die Feuerwehr Baders-neuen Tanklöschfahrzeuges (TLFA 1000) für die Feuerwehr Baders-
dorf.  Am 27. Oktober 2020 erfolgte die offizielle Abnahme durch dorf.  Am 27. Oktober 2020 erfolgte die offizielle Abnahme durch 
das Landesfeuerwehrkommando Eisenstadt und anschließend wurde das neue Fahrzeug in Badersdorf in Empfang genommen. das Landesfeuerwehrkommando Eisenstadt und anschließend wurde das neue Fahrzeug in Badersdorf in Empfang genommen. 
Vielen Dank für den tollen Einsatz unserer Feuerwehrmänner und -frauen, die auch die Garage für das Fahrzeug neu adaptiert Vielen Dank für den tollen Einsatz unserer Feuerwehrmänner und -frauen, die auch die Garage für das Fahrzeug neu adaptiert 
und umgerüstet haben. und umgerüstet haben. 

Blicken wir gemeinsam positiv in die Zukunft, aber bleiben wir wachsam und vor allem gesund. In diesem Sinne wünsche ich Blicken wir gemeinsam positiv in die Zukunft, aber bleiben wir wachsam und vor allem gesund. In diesem Sinne wünsche ich 
Euch allen ruhige Adventtage, ein wunderschönes Weihnachten und alles Gute für 2021.Euch allen ruhige Adventtage, ein wunderschönes Weihnachten und alles Gute für 2021.

Eure VizebürgermeisterinEure Vizebürgermeisterin

Elisabeth Schneller Elisabeth Schneller 
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Die Gemeinde und ihre Finanzen 
Die Gemeinde Badersdorf ist wie bekannt eine kleine Gemein-Die Gemeinde Badersdorf ist wie bekannt eine kleine Gemein-
de, deren Möglichkeiten zwar begrenzt aber finanziell immer de, deren Möglichkeiten zwar begrenzt aber finanziell immer 
gut abgesichert waren.gut abgesichert waren.

Doch die momentan herrschende COVID-19-Situation macht Doch die momentan herrschende COVID-19-Situation macht 
es uns nicht leichter.es uns nicht leichter.

Mit Stand Mitte November 2020 hat die Gemeinde Einnah-Mit Stand Mitte November 2020 hat die Gemeinde Einnah-
menrückgänge von in etwa 60.000,00 € zu verzeichnen. Bei menrückgänge von in etwa 60.000,00 € zu verzeichnen. Bei 
einem Budget von ca. 550.000,00 € sind das mehr als 10 % die einem Budget von ca. 550.000,00 € sind das mehr als 10 % die 
uns schlichtweg fehlen. uns schlichtweg fehlen. 

Für eine kleine Gemeinde wie wir ist das sehr viel Geld!Für eine kleine Gemeinde wie wir ist das sehr viel Geld!

Eine weitere schmerzhafte Komponente in unserem Budget Eine weitere schmerzhafte Komponente in unserem Budget 
ist die Landschaftsschutzabgabe. Dies ist eine auf einem Lan-ist die Landschaftsschutzabgabe. Dies ist eine auf einem Lan-
desgesetz basierende Abgabe, die wir durch den Betrieb des desgesetz basierende Abgabe, die wir durch den Betrieb des 
Steinbruches erhalten. Steinbruches erhalten. 

Leider wurde dieses gutfunktionierende System vom Land Leider wurde dieses gutfunktionierende System vom Land 
Burgenland mit Mai 2016 geändert. Burgenland mit Mai 2016 geändert. 

Seit dieser Änderung hat Seit dieser Änderung hat 
der Betreiber unseres Steinbru-der Betreiber unseres Steinbru-
ches mit dem Land Burgenland ches mit dem Land Burgenland 
einen Rechtsstreit, der mittlerwei-einen Rechtsstreit, der mittlerwei-
le in der letzten Instanz beim Verfas-le in der letzten Instanz beim Verfas-
sungsgerichtshof angekommen ist. sungsgerichtshof angekommen ist. 

Wir sind dabei die Geschädigten!Wir sind dabei die Geschädigten!

Daher haben wir seit Mai 2016 keine Geldmittel aus diesem Daher haben wir seit Mai 2016 keine Geldmittel aus diesem 
Titel erhalten und uns fehlen somit rund 150.000,00 €.Titel erhalten und uns fehlen somit rund 150.000,00 €.

Erst nach dem Ende dieser Unstimmigkeiten zwischen Betrei-Erst nach dem Ende dieser Unstimmigkeiten zwischen Betrei-
ber und Land und nach Vorliegen eines klaren Abrechnungs-ber und Land und nach Vorliegen eines klaren Abrechnungs-
systems werden Zahlungsflüsse an das Land und daraufhin an systems werden Zahlungsflüsse an das Land und daraufhin an 
die Gemeinde erfolgen. die Gemeinde erfolgen. 

Bis dahin können wir leider nur warten…Bis dahin können wir leider nur warten…

Ferienbetreuung 
Am 08. Juli 2020 machte die Ferienbetreuung der Am 08. Juli 2020 machte die Ferienbetreuung der 
Marktgemeinde Kohfidisch und der Gemeinde Baders-Marktgemeinde Kohfidisch und der Gemeinde Baders-
dorf einen Ausflug in die Gemeinde Badersdorf. Die dorf einen Ausflug in die Gemeinde Badersdorf. Die 
Jugendlichen fuhren gemeinsam mit ihren Betreuern Jugendlichen fuhren gemeinsam mit ihren Betreuern 
mit dem Fahrrad von Kohfidisch nach Badersdorf. Am mit dem Fahrrad von Kohfidisch nach Badersdorf. Am 
Ziel angekommen wurden die Gruppe von Bürgermeis-Ziel angekommen wurden die Gruppe von Bürgermeis-
ter Daniel Ziniel im Gemeindeamt willkommen gehei-ter Daniel Ziniel im Gemeindeamt willkommen gehei-
ßen und erhielten einen Einblick in die Aufgaben ßen und erhielten einen Einblick in die Aufgaben 
der Gemeindeverwaltung. Anschließend wurde der der Gemeindeverwaltung. Anschließend wurde der 
Bio-Betrieb von Bernd Mayer besichtigt, dort konn-Bio-Betrieb von Bernd Mayer besichtigt, dort konn-
ten sich die Jugendlichen ein Bild von der regionalen ten sich die Jugendlichen ein Bild von der regionalen 
Landwirtschaft machen. Landwirtschaft machen. 

Nach der ersehnenden panierten Stärkung im Gast-Nach der ersehnenden panierten Stärkung im Gast-
haus Jalits führte Winzer Mathias Jalits durch den haus Jalits führte Winzer Mathias Jalits durch den 
familiären Weinbaubetrieb und erklärte die Weinpro-familiären Weinbaubetrieb und erklärte die Weinpro-
duktion von der Rebe bis ins Glas.duktion von der Rebe bis ins Glas.

Dieser ereignisreiche Tag fand seinen Ausklang bei Dieser ereignisreiche Tag fand seinen Ausklang bei 
unserer „Luisi“. Denn wie kann man so einen Tag unserer „Luisi“. Denn wie kann man so einen Tag 
besser abschließen als bei Aloisia’s Mehlspeiskuchl & besser abschließen als bei Aloisia’s Mehlspeiskuchl & 
Kaffeestub’n.Kaffeestub’n.
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Bau- und Instandhaltungstätigkeiten 
trotz „Corona-Pause“
Im Frühjahr wurden die Erdarbeiten entlang des Pin-Im Frühjahr wurden die Erdarbeiten entlang des Pin-
kaufers Richtung Woppendorf bis zur Hottergrenze kaufers Richtung Woppendorf bis zur Hottergrenze 
fertig gestellt. Diese Maßnahmen wurden gesetzt, um fertig gestellt. Diese Maßnahmen wurden gesetzt, um 
dem Wasser im Fluss mehr Raum zu geben und um die dem Wasser im Fluss mehr Raum zu geben und um die 
Gefahr einer Ausuferung zu vermindern.Gefahr einer Ausuferung zu vermindern.

Auch der Begleitweg der Pinka im Bereich der Riede Auch der Begleitweg der Pinka im Bereich der Riede 
Hutweide und Untere Wiesen wurde wieder in Stand Hutweide und Untere Wiesen wurde wieder in Stand 
gesetzt. gesetzt. 

Der Waldweg im Bereich der Ried Seelacke wurde ver-Der Waldweg im Bereich der Ried Seelacke wurde ver-
messen und mit Hilfe der Firma Paukovits geschottert. messen und mit Hilfe der Firma Paukovits geschottert. 

Kleine Flächen auf unseren Güterwegen wurden neu Kleine Flächen auf unseren Güterwegen wurden neu 
asphaltiert und in Stand gesetzt.asphaltiert und in Stand gesetzt.

Unser Dank gilt dem „Wasserbauamt“, den „Güter-Unser Dank gilt dem „Wasserbauamt“, den „Güter-
weglern“ und allen helfenden Händen für die Unter-weglern“ und allen helfenden Händen für die Unter-
stützung.stützung.
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29. September 2020 – 
SOKO-Insektenhotels im Einsatz! 

Am Anfang stand die Idee von Bürgermeister Daniel Am Anfang stand die Idee von Bürgermeister Daniel 
Ziniel, Hilfen für Insekten, die bei der Bestäubung Ziniel, Hilfen für Insekten, die bei der Bestäubung 
wichtige Dienste leisten und dafür sorgen, dass Obst wichtige Dienste leisten und dafür sorgen, dass Obst 
und Gemüse reifen, aber auch die Blumenwelt be-und Gemüse reifen, aber auch die Blumenwelt be-
fruchten, zu erstellen. Bereits im Frühjahr gab es die fruchten, zu erstellen. Bereits im Frühjahr gab es die 
ersten Gespräche mit Direktor Wolfgang Lakitsch und ersten Gespräche mit Direktor Wolfgang Lakitsch und 
Klassenlehrerin Iris Heiden von der Naturparkvolks-Klassenlehrerin Iris Heiden von der Naturparkvolks-
schule Kohfidisch.schule Kohfidisch.

Alle waren sich schnell einig, dass jedes Kind „Sein“ Alle waren sich schnell einig, dass jedes Kind „Sein“ 
Insektenhaus bekommen sollte. Nachdem Vizebürger-Insektenhaus bekommen sollte. Nachdem Vizebürger-
meisterin Elisabeth Schneller alle „Füllmaterialien“ meisterin Elisabeth Schneller alle „Füllmaterialien“ 
besorgt und Herr Johann Stangl insgesamt acht „Ho-besorgt und Herr Johann Stangl insgesamt acht „Ho-
tels“ gezimmert hatte, stellten die Schülerinnen und tels“ gezimmert hatte, stellten die Schülerinnen und 
Schüler der 3. Schulstufe in Partnerarbeit unter seiner Schüler der 3. Schulstufe in Partnerarbeit unter seiner 
sachkundigen Anleitung die Insektenhotels fertig.sachkundigen Anleitung die Insektenhotels fertig.
Anschließend durften sich die Kinder rund um das Anschließend durften sich die Kinder rund um das 
Teichgelände passende Plätze für ihr Insektenhaus Teichgelände passende Plätze für ihr Insektenhaus 
aussuchen. Bei der Ausrichtung des Insektenhotels aussuchen. Bei der Ausrichtung des Insektenhotels 
in verschiedene Himmelsrichtungen wurde auf die be-in verschiedene Himmelsrichtungen wurde auf die be-
vorzugten Anflugrichtungen verschiedener Insekten, vorzugten Anflugrichtungen verschiedener Insekten, 
die darin ihre Nachkommen unterbringen sollen, ge-die darin ihre Nachkommen unterbringen sollen, ge-
achtet.achtet.

Beim nächsten Wandertag oder bei einem elterlichen Beim nächsten Wandertag oder bei einem elterlichen 
Ausflug können die Kinder im Laufe der Zeit hautnah Ausflug können die Kinder im Laufe der Zeit hautnah 
beobachten, wer denn alles in so ein Insektenhaus beobachten, wer denn alles in so ein Insektenhaus 
einzieht und dieses als Brutstätte nutzt. Und wer einzieht und dieses als Brutstätte nutzt. Und wer 
weiß, vielleicht wird ja dann gemeinsam mit Mama weiß, vielleicht wird ja dann gemeinsam mit Mama 
und Papa das nächste Insektenhaus für den eigenen und Papa das nächste Insektenhaus für den eigenen 
Garten geschaffen! Garten geschaffen! 
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Am 27. September 2020 war es nun soweit, dass neu Am 27. September 2020 war es nun soweit, dass neu 
angeschaffte Feuerwehrfahrzeug der angeschaffte Feuerwehrfahrzeug der Freiwilligen Freiwilligen 
Feuerwehr BadersdorfFeuerwehr Badersdorf wurde von der Firma Lohr- wurde von der Firma Lohr-
Magirus ausgeliefert und an unsere Ortsfeuerwehr Magirus ausgeliefert und an unsere Ortsfeuerwehr 
übergeben.übergeben.

Gratulation an die Freiwillige Feuerwehr und ein danke Gratulation an die Freiwillige Feuerwehr und ein danke 
an die Firma Lohr-Magirus!an die Firma Lohr-Magirus!

Doch so ein großes Projekt muss natürlich auch Doch so ein großes Projekt muss natürlich auch 
finanziert werden!finanziert werden!

Im Burgenland wird die Drittelförderung gelebt, das Im Burgenland wird die Drittelförderung gelebt, das 
heißt heißt Land, Gemeinde und Freiwillige Feuerwehr Land, Gemeinde und Freiwillige Feuerwehr 
dritteln sich die Anschaffungskosten.dritteln sich die Anschaffungskosten.

Wobei in unserem Fall der Teil des Landes Burgenland Wobei in unserem Fall der Teil des Landes Burgenland 
mit 80.000,00 € gedeckelt war.mit 80.000,00 € gedeckelt war.

Auch die Gemeinde Baderdorf hat ihren Beitrag zu Auch die Gemeinde Baderdorf hat ihren Beitrag zu 
diesem Vorhaben geleistet. Wir haben uns an dem ge-diesem Vorhaben geleistet. Wir haben uns an dem ge-
deckelten Landesteil orientiert und das Projekt eben-deckelten Landesteil orientiert und das Projekt eben-
falls mit beachtlichen 80.000,00 € unterstützt.falls mit beachtlichen 80.000,00 € unterstützt.

Seitens der Gemeinde Badersdorf sind wir stolz eine Seitens der Gemeinde Badersdorf sind wir stolz eine 
so schlagkräftige und mannschaftsstarke Truppe zu so schlagkräftige und mannschaftsstarke Truppe zu 
haben. Nun liegt es an unseren Florianis mit ihrem haben. Nun liegt es an unseren Florianis mit ihrem 
Fachwissen das neue Gerät zu beüben, richtig einzu-Fachwissen das neue Gerät zu beüben, richtig einzu-
setzen und für zusätzliche Sicherheit zu sorgen.setzen und für zusätzliche Sicherheit zu sorgen.

Wir wünschen für das Jahr 2021 weiterhin wenig Wir wünschen für das Jahr 2021 weiterhin wenig 
Einsätze, aber dafür mehr lustige Stunden der Ge-Einsätze, aber dafür mehr lustige Stunden der Ge-
selligkeit.selligkeit.

Ankauf des neuen Feuerwehrfahrzeuges! 

Besuch aus Deutschland 
Nachdem dieses Jahr ganz im Schatten von Covid-19 Nachdem dieses Jahr ganz im Schatten von Covid-19 
stand und Veranstaltungen (fast)nicht möglich waren, stand und Veranstaltungen (fast)nicht möglich waren, 
blieb der angekündigte Besuch von unseren Freunden blieb der angekündigte Besuch von unseren Freunden 
aus dem bayrischen Badersdorf aus. aus dem bayrischen Badersdorf aus. 

Jedoch Marianne Bauer, die Schwester vom „Gurken-Jedoch Marianne Bauer, die Schwester vom „Gurken-
baron“ Heinrich Mühlbauer, und ihr Gatte Friedrich baron“ Heinrich Mühlbauer, und ihr Gatte Friedrich 
Bauer statteten uns einen Besuch ab. Bauer statteten uns einen Besuch ab. 

Unsere Gäste waren von der Landschaft und der Gast-Unsere Gäste waren von der Landschaft und der Gast-
freundschaft begeistert. Ein herzliches Dankeschön freundschaft begeistert. Ein herzliches Dankeschön 
gilt allen Bekannten vor allem auch Bürgermeister a. gilt allen Bekannten vor allem auch Bürgermeister a. 
D. Franz Heiden und seiner Trude, die sich herzlich D. Franz Heiden und seiner Trude, die sich herzlich 
um unsere Gäste gekümmert haben.um unsere Gäste gekümmert haben.

Sie ließen einen schönen Gruß an alle Badersdorferin-Sie ließen einen schönen Gruß an alle Badersdorferin-
nen und Badersdorfer ausrichten.nen und Badersdorfer ausrichten.
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Das Jahr 2021 steht für Badersdorf unter einem be-Das Jahr 2021 steht für Badersdorf unter einem be-
sonderen Zeichen. sonderen Zeichen. 

WIR WERDEN 800 JAHRE ALT!WIR WERDEN 800 JAHRE ALT!

Im Jahr 1221 wurde unsere Ortschaft das erste Mal Im Jahr 1221 wurde unsere Ortschaft das erste Mal 
unter dem Namen „Poszicz“ urkundlich erwähnt. Im unter dem Namen „Poszicz“ urkundlich erwähnt. Im 
Laufe der Jahre hat sich der Name Schritt für Schritt Laufe der Jahre hat sich der Name Schritt für Schritt 
verändert. verändert. 
Nähere Info’s gibt es in der Ortschronik oder auf unse-Nähere Info’s gibt es in der Ortschronik oder auf unse-
rer Homepage rer Homepage 
badersdorf.at/index.php/ueber-die-gemeinde/der-badersdorf.at/index.php/ueber-die-gemeinde/der-
ortsnameortsname

So ein Fest gehört natürlich auch gebührend gefeiert. So ein Fest gehört natürlich auch gebührend gefeiert. 
Wir haben Mitte des Jahres eine Koordinationsgruppe Wir haben Mitte des Jahres eine Koordinationsgruppe 
zur Planung des Jahres 2021 installiert und uns mit zur Planung des Jahres 2021 installiert und uns mit 
der Abhaltung dieses Jubiläumsjahres auseinanderge-der Abhaltung dieses Jubiläumsjahres auseinanderge-
setzt.setzt.

Wir sind zu dem Entschluss gekommen nicht eine Wir sind zu dem Entschluss gekommen nicht eine 
große Veranstaltung zu machen, sondern bewusst das große Veranstaltung zu machen, sondern bewusst das 
ganze Jahr zu einem Jubiläumsjahr auszurufen. ganze Jahr zu einem Jubiläumsjahr auszurufen. 

Die Festivitäten werden sich über das Jubiläumsjahr Die Festivitäten werden sich über das Jubiläumsjahr 
erstrecken. Und zwar mit einem kirchlichen, einem erstrecken. Und zwar mit einem kirchlichen, einem 
festlichen und einem gesellschaftlichen Part:festlichen und einem gesellschaftlichen Part:

SONNTAG, 30. MAI 2021SONNTAG, 30. MAI 2021
SAMSTAG, 03. JULI 2021SAMSTAG, 03. JULI 2021
SONNTAG, 12. SEPTEMBER 2021SONNTAG, 12. SEPTEMBER 2021

Wir bitten sich diese Termine vorzumerken. Wir hof-Wir bitten sich diese Termine vorzumerken. Wir hof-
fen, dass angesichts der herrschenden Covid-19-Pan-fen, dass angesichts der herrschenden Covid-19-Pan-
demie die ins Auge gefassten Termine und Veranstal-demie die ins Auge gefassten Termine und Veranstal-
tungen in ihrer gewohnten Form stattfinden können.tungen in ihrer gewohnten Form stattfinden können.

Weitere Details folgen natürlich zeitnah.Weitere Details folgen natürlich zeitnah.

Terminvorschau für 2021

Ergebnis der Bedarfserhebung 
Grün-, Strauch- und Baumschnitt

Vorab danke für die Teilnahme!Vorab danke für die Teilnahme!

Bei den Rückmeldungen haben ca. Bei den Rückmeldungen haben ca. 20 % der Bevöl-20 % der Bevöl-
kerungkerung ihren Bedarf bei so einer ortsansässigen Sam- ihren Bedarf bei so einer ortsansässigen Sam-
melstelle bekundet. melstelle bekundet. 

In der letzten Gemeinderatssitzung hat sich der Ge-In der letzten Gemeinderatssitzung hat sich der Ge-
meinderat beraten und es wurde vereinbart einen meinderat beraten und es wurde vereinbart einen Pro-Pro-
belauf für das Jahr 2021 belauf für das Jahr 2021 in Umsetzung zu bringen. in Umsetzung zu bringen. 
  
In diesem ersten Jahr werden dieIn diesem ersten Jahr werden die Kosten von der Ge- Kosten von der Ge-
meinde übernommenmeinde übernommen und es wird ein genaues Au- und es wird ein genaues Au-

genmerk auf das genmerk auf das Verhalten der Nutzer (Fehlwürfe, Verhalten der Nutzer (Fehlwürfe, 
Verunreinigung, Falschablagerung, usw.)Verunreinigung, Falschablagerung, usw.) gelegt.  gelegt. 

Nach diesem Jahr wird eine Nach diesem Jahr wird eine EvaluierungEvaluierung stattfinden  stattfinden 
und möglicheund mögliche laufende Kosten ermittelt laufende Kosten ermittelt und gege- und gege-
benenfalls an die benenfalls an die Bevölkerung umgewälztBevölkerung umgewälzt..

Da bei dieser Erhebung mehr Bedarf im „Dorf“ be-Da bei dieser Erhebung mehr Bedarf im „Dorf“ be-
steht, wird auch der Sammelplatz in diesem Bereich steht, wird auch der Sammelplatz in diesem Bereich 
angesiedelt sein.angesiedelt sein.
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Ein ungewöhnliches Jahr 2020Ein ungewöhnliches Jahr 2020

Mit frischem Mut und viel Vorfreude auf das neue Jahr Mit frischem Mut und viel Vorfreude auf das neue Jahr 
ist die Freiwillige Feuerwehr Badersdorf mit der Jah-ist die Freiwillige Feuerwehr Badersdorf mit der Jah-
reshauptdienstbesprechung ins neue Jahr gestartet. reshauptdienstbesprechung ins neue Jahr gestartet. 
Feuerwehrkommandant HBI DI Philipp Magdits konn-Feuerwehrkommandant HBI DI Philipp Magdits konn-
te viele Ehrengäste und eine große Anzahl an Feuer-te viele Ehrengäste und eine große Anzahl an Feuer-
wehr- und Feuerwehrjugendmitgliedern und deren wehr- und Feuerwehrjugendmitgliedern und deren 
ParnterInnen begrüßen. Im Zuge dieser Veranstaltung ParnterInnen begrüßen. Im Zuge dieser Veranstaltung 
wurde von den stimmberechtigten Feuerwehrmitglie-wurde von den stimmberechtigten Feuerwehrmitglie-
dern auch der Beschluss zum Ankauf des neuen Tank-dern auch der Beschluss zum Ankauf des neuen Tank-
löschfahrzeuges gefällt. löschfahrzeuges gefällt. 

Aufbauend auf den Vorbereitungsarbeiten der feuer-Aufbauend auf den Vorbereitungsarbeiten der feuer-
wehrinternen Arbeitsgruppe zum Ankauf eines neuen wehrinternen Arbeitsgruppe zum Ankauf eines neuen 
Einsatzfahrzeuges wurde nun die Intensiv-Phase des Einsatzfahrzeuges wurde nun die Intensiv-Phase des 
Ankaufs begonnen. Dieser Beschaffungsprozess sollte Ankaufs begonnen. Dieser Beschaffungsprozess sollte 
die Feuerwehrarbeit im abgelaufenen Jahr dominieren. die Feuerwehrarbeit im abgelaufenen Jahr dominieren. 

Im Februar wurde traditionell die närrische Zeit be-Im Februar wurde traditionell die närrische Zeit be-
gangen und mit Musik von Haus zu Haus gezogen. Im gangen und mit Musik von Haus zu Haus gezogen. Im 
Feuerwehrhaus wurde ausgekocht und so manche ge-Feuerwehrhaus wurde ausgekocht und so manche ge-
mütliche Runde gab sich dem närrischen Treiben hin.mütliche Runde gab sich dem närrischen Treiben hin.
  
Als im Frühjahr die Ausbildungsarbeit und Vorberei-Als im Frühjahr die Ausbildungsarbeit und Vorberei-
tung auf Leistungsbewerbe so richtig beginnen soll-tung auf Leistungsbewerbe so richtig beginnen soll-
te, wurde es ernst. COVID-19, Sicherheitsmaßnahmen te, wurde es ernst. COVID-19, Sicherheitsmaßnahmen 
und Lock Down I zwangen die Feuerwehr Badersdorf, und Lock Down I zwangen die Feuerwehr Badersdorf, 
ihre Tätigkeiten auf das notwendige Minimum zu re-ihre Tätigkeiten auf das notwendige Minimum zu re-
duzieren. Der Dienstbetrieb konnte auch in Zeiten wie duzieren. Der Dienstbetrieb konnte auch in Zeiten wie 
diesen immer aufrechterhalten werden. Zur Sicherheit diesen immer aufrechterhalten werden. Zur Sicherheit 
und dem Genügen der gesetzlichen Vorgaben wurden und dem Genügen der gesetzlichen Vorgaben wurden 
alle Veranstaltungen, wie der traditionelle Frühschop-alle Veranstaltungen, wie der traditionelle Frühschop-
pen, abgesagt. Die Ausbildungsarbeit wurde ab Juni in pen, abgesagt. Die Ausbildungsarbeit wurde ab Juni in 
Kleingruppen wieder aufgenommen. Auch die Arbeit Kleingruppen wieder aufgenommen. Auch die Arbeit 
in der Feuerwehrjugend ging weiter und so konnte in der Feuerwehrjugend ging weiter und so konnte 
unter Einhaltung aller Sicherheitsregeln im Juli der unter Einhaltung aller Sicherheitsregeln im Juli der 
Wissenstest für den Abschnitt XI erfolgreich durch-Wissenstest für den Abschnitt XI erfolgreich durch-
geführt werden. Im Oktober konnten die Feuerwehr-geführt werden. Im Oktober konnten die Feuerwehr-
jugendmitglieder Angelique Janisch, Jana Schneider, jugendmitglieder Angelique Janisch, Jana Schneider, 
Florian Mayer und Jan Deutsch das Feuerwehrjugend-Florian Mayer und Jan Deutsch das Feuerwehrjugend-
abzeichen in GOLD absolvieren. abzeichen in GOLD absolvieren. 

Auf Grund der Vorbereitung durch die feuerwehrin-Auf Grund der Vorbereitung durch die feuerwehrin-
terne Arbeitsgruppe wurde vom Feuerwehrkomman-terne Arbeitsgruppe wurde vom Feuerwehrkomman-
danten der Gemeindevertretung vorgeschlagen, ein danten der Gemeindevertretung vorgeschlagen, ein 
Tanklöschfahrzeug mit Allrad und 1000 Liter Tank Tanklöschfahrzeug mit Allrad und 1000 Liter Tank 
bei der Firma Magirus-Lohr in Graz anzukaufen. Der bei der Firma Magirus-Lohr in Graz anzukaufen. Der 
Gemeinderat fasste daraufhin den einstimmigen Be-Gemeinderat fasste daraufhin den einstimmigen Be-

schluss und so wurde das neue Fahrzeug über den schluss und so wurde das neue Fahrzeug über den 
Sommer für die Feuerwehr Badersdorf adaptiert und Sommer für die Feuerwehr Badersdorf adaptiert und 
umgebaut. Das Auto bietet neben einer Einbaupum-umgebaut. Das Auto bietet neben einer Einbaupum-
pe mit Wassertank und einer hochwertigen Ausrüs-pe mit Wassertank und einer hochwertigen Ausrüs-
tung für Verkehrsunfälle auch zahlreiche Hilfsmittel tung für Verkehrsunfälle auch zahlreiche Hilfsmittel 
für den Katastrophenschutz. So ist erstmals auch ein für den Katastrophenschutz. So ist erstmals auch ein 
leistungsfähiger Stromerzeuger im Besitz der Feuer-leistungsfähiger Stromerzeuger im Besitz der Feuer-
wehr. Auch zwei leistungsstarke Schmutzwasserpum-wehr. Auch zwei leistungsstarke Schmutzwasserpum-
pen zählen fortan zur Standardausrüstung. Mit die-pen zählen fortan zur Standardausrüstung. Mit die-
sem neuen Werkzeug ist die Feuerwehr Badersdorf am sem neuen Werkzeug ist die Feuerwehr Badersdorf am 
Stand der Technik um effizient und effektiv der Ba-Stand der Technik um effizient und effektiv der Ba-
dersdorfer Ortsbevölkerung zur Hilfe eilen zu können. dersdorfer Ortsbevölkerung zur Hilfe eilen zu können. 
Die finanzielle und ideelle Unterstützung beim An-Die finanzielle und ideelle Unterstützung beim An-
kauf ist bespielgebend für das Zusammenwirken von kauf ist bespielgebend für das Zusammenwirken von 
Bevölkerung und der Einsatzorganisation. Bevölkerung und der Einsatzorganisation. 

Am 27. Oktober wurde das neue Tanklöschfahrzeug Am 27. Oktober wurde das neue Tanklöschfahrzeug 
vom Landesfeuerwehrkommando in Eisenstadt ab-vom Landesfeuerwehrkommando in Eisenstadt ab-
genommen und endgültig per 16. November 2020 in genommen und endgültig per 16. November 2020 in 
Dienst gestellt und ins Einsatzleitsystem der Landes-Dienst gestellt und ins Einsatzleitsystem der Landes-
sicherheitszentrale Burgenland integriert. Eine Be-sicherheitszentrale Burgenland integriert. Eine Be-
sichtigung für Interessierte wird es, sobald es die ge-sichtigung für Interessierte wird es, sobald es die ge-
setzliche Lage zulässt, geben. Dies Segnung ist für setzliche Lage zulässt, geben. Dies Segnung ist für 
das 2. Quartal 2021 geplant. In den nächsten Wochen das 2. Quartal 2021 geplant. In den nächsten Wochen 
wird die Einschulung auf das neue Gerät vorrangiges wird die Einschulung auf das neue Gerät vorrangiges 
Ziel in der Feuerwehrarbeit sein. Ziel in der Feuerwehrarbeit sein. 

Die Aktivitäten des nächsten Jahres werden von den Die Aktivitäten des nächsten Jahres werden von den 
weiteren Entwicklungen in der COVID-19-Krise ab-weiteren Entwicklungen in der COVID-19-Krise ab-
hängen. Die Sicherheit der Badersdorfer Bevölkerung hängen. Die Sicherheit der Badersdorfer Bevölkerung 
in Bezug auf den Brand- und Katastrophenschutz ist in Bezug auf den Brand- und Katastrophenschutz ist 
jedenfalls sichergestellt. jedenfalls sichergestellt. 

Freiwillige Feuerwehr-Badersdorf 
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Werte Ortsbevölkerung, Werte Ortsbevölkerung, 
liebe Sportfreunde! liebe Sportfreunde! 

Ein sehr spannendes Jahr mit vielen persönlichen und Ein sehr spannendes Jahr mit vielen persönlichen und 
sportlichen Einschränkungen liegt hinter uns, daher sportlichen Einschränkungen liegt hinter uns, daher 
fällt der Jahresrückblick der Altherren Badersdorf in fällt der Jahresrückblick der Altherren Badersdorf in 
recht kurzer Form aus. recht kurzer Form aus. 

Corona bedingt, nach dem ersten Lockdown wurde der Corona bedingt, nach dem ersten Lockdown wurde der 
Trainingsbetrieb im Juli mit großer Freude aufgenom-Trainingsbetrieb im Juli mit großer Freude aufgenom-
men. Traditionell wurde jeden Mittwoch trainiert und men. Traditionell wurde jeden Mittwoch trainiert und 
es fanden Spiele gegen die Altherren Rechnitz und es fanden Spiele gegen die Altherren Rechnitz und 
Schlaining statt. Schlaining statt. 

Das Familiengrillen in der Halle war auch dieses Jahr Das Familiengrillen in der Halle war auch dieses Jahr 
ein voller Erfolg und ist zu einem fixen Bestandteil im ein voller Erfolg und ist zu einem fixen Bestandteil im 
Fußballjahr geworden. Fußballjahr geworden. 

Wie immer ist uns der Fußball-Nachwuchs sehr wich-Wie immer ist uns der Fußball-Nachwuchs sehr wich-
tig und die Gemeinde Badersdorf bietet der SPGM KI-tig und die Gemeinde Badersdorf bietet der SPGM KI-
KOBA die Möglichkeit, die Sportanlage für ihre Trai-KOBA die Möglichkeit, die Sportanlage für ihre Trai-
ningseinheiten zu benützen. ningseinheiten zu benützen. 

Recht herzlichen Dank an Recht herzlichen Dank an 
die Gemeinde und Gemein-die Gemeinde und Gemein-
dearbeiter für die Pflege und dearbeiter für die Pflege und 
Benützung dafür! Benützung dafür! 

Dass diese Nachwuchsarbeit Dass diese Nachwuchsarbeit 
Früchte trägt, kann man Früchte trägt, kann man 
sich bei den Heimspielen der sich bei den Heimspielen der 
U10, U11, U12 und U13 an-U10, U11, U12 und U13 an-
sehen. sehen. 

In diesem Zusammenhang möchte ich der ungeschla-In diesem Zusammenhang möchte ich der ungeschla-
genen U13 Mannschaft mit Trainer Posch Georg recht genen U13 Mannschaft mit Trainer Posch Georg recht 
herzlich zum Herbstmeistertitel gratulieren! herzlich zum Herbstmeistertitel gratulieren! 

Die stillste Zeit im Jahr liegt vor uns und ich möchte Die stillste Zeit im Jahr liegt vor uns und ich möchte 
Euch für das bevorstehende Weihnachtsfest und den Euch für das bevorstehende Weihnachtsfest und den 
Jahreswechsel Alles Gute wünschen! Jahreswechsel Alles Gute wünschen! 

Mit sportlichem Gruß, Gsund bleimMit sportlichem Gruß, Gsund bleim

Gerhard ResnerGerhard Resner

Jahresrückblick Altherren

Kirche Badersdorf
Liebe Ortsbevölkerung von Badersdorf!Liebe Ortsbevölkerung von Badersdorf!

Das Jahr 2020 neigt sich dem Ende zu. Für die Fi-Das Jahr 2020 neigt sich dem Ende zu. Für die Fi-
lialkirche war das heurige Jahr ein sehr Schwieriges. lialkirche war das heurige Jahr ein sehr Schwieriges. 
Bedingt durch die Corona-Pandemie konnten wir kei-Bedingt durch die Corona-Pandemie konnten wir kei-
nen Kirtag und auch keine Fronleichnamsprozession nen Kirtag und auch keine Fronleichnamsprozession 
feiern. feiern. 

Wir hoffen, dass im nächsten Jahr alle unsere Veran-Wir hoffen, dass im nächsten Jahr alle unsere Veran-
staltungen wieder stattfinden können. staltungen wieder stattfinden können. 

Die Verantwortlichen der Filialkirche danken allen Ba-Die Verantwortlichen der Filialkirche danken allen Ba-
dersdorferinnen und Badersdorfern für die gute Zu-dersdorferinnen und Badersdorfern für die gute Zu-
sammenarbeit. sammenarbeit. 

Wir wünschen Ihnen für die kommenden Festtage Wir wünschen Ihnen für die kommenden Festtage 
eine ruhige Zeit, ein besinnliches Weihnachtsfest und eine ruhige Zeit, ein besinnliches Weihnachtsfest und 
ein gesundes Jahr 2021.ein gesundes Jahr 2021.
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Jahresrückblick Gesundes Dorf
Weihnachten steht vor der Tür. Ein ganz besonderes Weihnachten steht vor der Tür. Ein ganz besonderes 
Jahr 2020, mit großen Herausforderungen und viel Jahr 2020, mit großen Herausforderungen und viel 
Verzicht. Auch in unserem kleinen Dorf neigt sich das Verzicht. Auch in unserem kleinen Dorf neigt sich das 
Jahr dem Ende zu. Deshalb möchte ich Rückschau Jahr dem Ende zu. Deshalb möchte ich Rückschau 
halten, auf die Aktivitäten des „Gesunden Dorfes“ halten, auf die Aktivitäten des „Gesunden Dorfes“ 
Badersdorf.Badersdorf.

Als wir uns am 3. Feber 2020 bei unserer Aloisia zum Als wir uns am 3. Feber 2020 bei unserer Aloisia zum 
Thema „Was planen wir für Aktivitäten für das Jahr Thema „Was planen wir für Aktivitäten für das Jahr 
2020“ trafen, hatten wir viele Ziele und Pläne im 2020“ trafen, hatten wir viele Ziele und Pläne im 
Kopf. Auch Ingrid Friedrich besuchte uns an diesem Kopf. Auch Ingrid Friedrich besuchte uns an diesem 
Abend und erzählte uns über Bewegungsmöglichkei-Abend und erzählte uns über Bewegungsmöglichkei-
ten mit Qi Gong.ten mit Qi Gong.
Der Gemeindeschitag, am 1. Feber 2020 in Stuhleck, Der Gemeindeschitag, am 1. Feber 2020 in Stuhleck, 
war wieder einmal besonders lustig und keiner ahnte,  war wieder einmal besonders lustig und keiner ahnte,  
dass es für lange Zeit die letzte Aktivität war, wo wir dass es für lange Zeit die letzte Aktivität war, wo wir 
so frei und unbeschwert waren.so frei und unbeschwert waren.
Im Feber starteten wir mit Qi Gong, was wir aber lei-Im Feber starteten wir mit Qi Gong, was wir aber lei-
der wegen Corona abbrechen mussten. Auch die Yoga-der wegen Corona abbrechen mussten. Auch die Yoga-
stunden konnten nicht abgehalten werden!stunden konnten nicht abgehalten werden!

Als der Lockdown vorbei war und es wieder Locke-Als der Lockdown vorbei war und es wieder Locke-
rungen gab, trafen wir uns meist am Mittwoch zum rungen gab, trafen wir uns meist am Mittwoch zum 
Walken mit den Smovey Ringen. Walken mit den Smovey Ringen. 

Zur Sonnwende Zur Sonnwende 
brachte uns Elfi Je-brachte uns Elfi Je-
rabek das alte Wis-rabek das alte Wis-
sen der Kräuter nä-sen der Kräuter nä-
her. Tinkturen und her. Tinkturen und 
Peelings wurden da-Peelings wurden da-
bei auch produziert. bei auch produziert. 
Aloisia verköstigte Aloisia verköstigte 
uns mit selbst ge-uns mit selbst ge-
machten Kräuter-machten Kräuter-
brote und Tees. So brote und Tees. So 
haben wir gelernt, haben wir gelernt, 

was unser Immunsystem unterstützt. Es war ein wun-was unser Immunsystem unterstützt. Es war ein wun-
derbarer Nachmittag! Nochmals vielen Dank an Euch derbarer Nachmittag! Nochmals vielen Dank an Euch 
beide für Eure Mühe.beide für Eure Mühe.

Im Juli gab es ein Basteln für Kinder und Jugendliche Im Juli gab es ein Basteln für Kinder und Jugendliche 
mit Monika Mauerbauer, wo auch ätherische Öle vor-mit Monika Mauerbauer, wo auch ätherische Öle vor-
gestellt wurden. Es entstanden handgeknüpfte Ketten gestellt wurden. Es entstanden handgeknüpfte Ketten 
und Armbänder. Weil es den Kindern so viel Spaß be-und Armbänder. Weil es den Kindern so viel Spaß be-
reitete, wiederholten wir das auch im August. Dieses reitete, wiederholten wir das auch im August. Dieses 
Mal entstanden wundervolle Traumfänger und Fuss-Mal entstanden wundervolle Traumfänger und Fuss-
ketterl. Auch viele Erwachsene haben mitgemacht. ketterl. Auch viele Erwachsene haben mitgemacht. 
Der 3. Termin im September musste leider wegen Co-Der 3. Termin im September musste leider wegen Co-
rona abgesagt werden. Beide Veranstaltungen waren rona abgesagt werden. Beide Veranstaltungen waren 
bei Aloisia und wurden gut angenommen.bei Aloisia und wurden gut angenommen.

Wir hoffen, dass wir im nächsten Jahr wieder unse-Wir hoffen, dass wir im nächsten Jahr wieder unse-
re Vorhaben umsetzen können. Die nächste „Gesunde re Vorhaben umsetzen können. Die nächste „Gesunde 
Dorf Sitzung“ findet am 8. Feber 2021, um 19.00 Uhr Dorf Sitzung“ findet am 8. Feber 2021, um 19.00 Uhr 
bei Aloisia Bischof statt. Wir freuen uns sehr, wenn bei Aloisia Bischof statt. Wir freuen uns sehr, wenn 
Ihr dabei seid und uns Ihr dabei seid und uns 
ideenreich unterstützt.ideenreich unterstützt.

Ein gesundes und fro-Ein gesundes und fro-
hes Weihnachtsfest und hes Weihnachtsfest und 
ein hoffentlich wieder ein hoffentlich wieder 
aktiveres Jahr 2021, aktiveres Jahr 2021, 
wünscht das „Gesundewünscht das „Gesunde
Dorf“ TDorf“ Tea.eam.

Mit freundlichen GrüßenMit freundlichen Grüßen
Pia ResnerPia Resner

Jahresrückblick „Gesundes Dorf“ 2020

Weihnachten steht vor der Tür. Ein ganz besonderes Jahr 2020, mit großen 
Herausforderungen und viel Verzicht. Auch in unserem kleinen Dorf neigt 
sich das Jahr dem Ende zu. Deshalb möchte ich Rückschau halten, auf die 
Aktivitäten des „Gesunden Dorfes“ Badersdorf

Als wir uns am 3.Feber 2020 bei 
unserer Aloisia zum Thema „Was 
planen wir für Aktivitäten für das 
Jahr 2020“ trafen, hatten wir viele 
Ziele und Pläne im Kopf. Auch
Ingrid Friedrich besuchte uns an 
diesem  Abend und erzählte uns 
über Bewegungsmöglichkeiten mit 
Qi Gong. 

Der Gemeindeschitag, am 1. Feber 2020 in Stuhleck, war wieder einmal 
besonders lustig und keiner ahnte, dass es für lange Zeit die letzte Aktivität 
war, wo wir so frei und unbeschwert waren. 

Im Feber starteten wir mit Qi Gong, was wir aber leider wegen Corona 
abbrechen mussten. Auch die Yogastunden konnten nicht abgehalten 
werden!  

Als der Lockdown vorbei war und es wieder Lockerungen gab, trafen wir 
uns meist am Mittwoch zum Walken mit den Smovey Ringen.

Zur Sonnwende brachte uns Elfi Jerabek das alte 
Wissen der Kräuter näher. Tinkturen und Peelings 
wurden dabei auch produziert. 

Aloisia verköstigte uns mit selbst gemachten
Kräuterbrote und Tees. So haben wir gelernt, was 
unser Immunsystem unterstützt.Es war ein
wunderbarer Nachmittag! Nochmals vielen Dank 
an Euch beide für Eure Mühe. 

Jahresrückblick „Gesundes Dorf“ 2020

Weihnachten steht vor der Tür. Ein ganz besonderes Jahr 2020, mit großen 
Herausforderungen und viel Verzicht. Auch in unserem kleinen Dorf neigt 
sich das Jahr dem Ende zu. Deshalb möchte ich Rückschau halten, auf die 
Aktivitäten des „Gesunden Dorfes“ Badersdorf

Als wir uns am 3.Feber 2020 bei 
unserer Aloisia zum Thema „Was 
planen wir für Aktivitäten für das 
Jahr 2020“ trafen, hatten wir viele 
Ziele und Pläne im Kopf. Auch
Ingrid Friedrich besuchte uns an 
diesem  Abend und erzählte uns 
über Bewegungsmöglichkeiten mit 
Qi Gong. 

Der Gemeindeschitag, am 1. Feber 2020 in Stuhleck, war wieder einmal 
besonders lustig und keiner ahnte, dass es für lange Zeit die letzte Aktivität 
war, wo wir so frei und unbeschwert waren. 

Im Feber starteten wir mit Qi Gong, was wir aber leider wegen Corona 
abbrechen mussten. Auch die Yogastunden konnten nicht abgehalten 
werden!  

Als der Lockdown vorbei war und es wieder Lockerungen gab, trafen wir 
uns meist am Mittwoch zum Walken mit den Smovey Ringen.

Zur Sonnwende brachte uns Elfi Jerabek das alte 
Wissen der Kräuter näher. Tinkturen und Peelings 
wurden dabei auch produziert. 

Aloisia verköstigte uns mit selbst gemachten
Kräuterbrote und Tees. So haben wir gelernt, was 
unser Immunsystem unterstützt.Es war ein
wunderbarer Nachmittag! Nochmals vielen Dank 
an Euch beide für Eure Mühe. 

Im Juli gab es ein Basteln für 
Kinder und Jugendliche mit
Monika Mauerbauer, wo auch 
ätherische Öle vorgestel lt
w u r d e n . E s e n t s t a n d e n
handgeknüpfte Ketten und
A r m b ä n d e r . W e i l e s d e n
Kindern so viel Spaß bereitete, 
wiederholten wir das auch im 
August. Dieses Mal entstanden 

wundervolle Traumfänger und Fussketterl. Auch viele Erwachsene haben 
mitgemacht. Der 3. Termin im September musste leider wegen Corona 
abgesagt werden.Beide Veranstaltungen waren bei Aloisia und wurden gut 
angenommen.

Wir hoffen, dass wir im nächsten Jahr 
wieder unsere Vorhaben umsetzen
können. Die nächste „Gesunde Dorf 
Sitzung“ findet am 8. Feber 2021, um 
19.00 Uhr bei Aloisia Bischof statt. Wir 
freuen uns sehr, wenn Ihr dabei seid 
und uns ideenreich unterstützt. 

E i n g e s u n d e s u n d f r o h e s
Weihnachtsfest und ein hoffentlich
wieder aktiveres Jahr 2021, wünscht 
das „Gesunde Dorf“ Team. 

Mit freundlichen Grüßen 

Pia Resner
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wundervolle Traumfänger und Fussketterl. Auch viele Erwachsene haben 
mitgemacht. Der 3. Termin im September musste leider wegen Corona 
abgesagt werden.Beide Veranstaltungen waren bei Aloisia und wurden gut 
angenommen.

Wir hoffen, dass wir im nächsten Jahr 
wieder unsere Vorhaben umsetzen
können. Die nächste „Gesunde Dorf 
Sitzung“ findet am 8. Feber 2021, um 
19.00 Uhr bei Aloisia Bischof statt. Wir 
freuen uns sehr, wenn Ihr dabei seid 
und uns ideenreich unterstützt. 

E i n g e s u n d e s u n d f r o h e s
Weihnachtsfest und ein hoffentlich
wieder aktiveres Jahr 2021, wünscht 
das „Gesunde Dorf“ Team. 

Mit freundlichen Grüßen 

Pia Resner
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Kindergarten
Laternenfest einmal anders!Laternenfest einmal anders!

Der Kindergarten Kohfidisch gestaltete sein Laternen-Der Kindergarten Kohfidisch gestaltete sein Laternen-
fest einmal anders. Die Kinder gingen durch das Dorf fest einmal anders. Die Kinder gingen durch das Dorf 
und verschenkten das Laternenlicht. Anschließend und verschenkten das Laternenlicht. Anschließend 
gab es im Kindergarten eine kleine Jause, wo den Kin-gab es im Kindergarten eine kleine Jause, wo den Kin-
dern das Teilen nähergebracht wurde (Brezerl teilen).dern das Teilen nähergebracht wurde (Brezerl teilen).

Hopsi Hoper war auch im Kindergarten und gestaltete Hopsi Hoper war auch im Kindergarten und gestaltete 
die Turnstunde im Freien!die Turnstunde im Freien!
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Volksschule Kohfidisch
Europäischer Schulsporttag Europäischer Schulsporttag 
an der Volksschule Kohfidischan der Volksschule Kohfidisch

Mit dem Europäischen Schulsporttag (European Mit dem Europäischen Schulsporttag (European 
School Sport Day - ESSD) am 25.9.2020 ist ein Tag School Sport Day - ESSD) am 25.9.2020 ist ein Tag 
voller Bewegung und Sport gefeiert worden. Schulen voller Bewegung und Sport gefeiert worden. Schulen 
in ganz Europa waren eingeladen, gemeinsam an der in ganz Europa waren eingeladen, gemeinsam an der 
größten grenzüberschreitenden Bewegungsoffensive größten grenzüberschreitenden Bewegungsoffensive 
teilzunehmen und damit Bewegung und Sport einen teilzunehmen und damit Bewegung und Sport einen 
bedeutenden Stellenwert an der Schule einzuräumen.bedeutenden Stellenwert an der Schule einzuräumen.
Als größte Veranstaltung der Europäischen Woche des Als größte Veranstaltung der Europäischen Woche des 
Sports wurde der Europäische Schulsporttag in über Sports wurde der Europäische Schulsporttag in über 
29 Ländern umgesetzt, um gemeinsam körperliche 29 Ländern umgesetzt, um gemeinsam körperliche 
Aktivität, insbesondere bei der jungen Bevölkerung, Aktivität, insbesondere bei der jungen Bevölkerung, 
zu unterstützen und zu fördern. Ursprünglich hätte zu unterstützen und zu fördern. Ursprünglich hätte 
der Tag des Schulsports (TdSS) im Wiener Prater als der Tag des Schulsports (TdSS) im Wiener Prater als 
Flagship-Event des ESSDs durchgeführt werden sollen. Flagship-Event des ESSDs durchgeführt werden sollen. 
Nachdem dieser von Seiten des Sportministeriums Nachdem dieser von Seiten des Sportministeriums 
(Covid-19 bedingt) abgesagt wurde, gab es eine Alter-(Covid-19 bedingt) abgesagt wurde, gab es eine Alter-
native für die Durchführung des ESSD direkt in den native für die Durchführung des ESSD direkt in den 
Schulen.Schulen.

In Österreich wurde der Europäische Schulsporttag mit In Österreich wurde der Europäische Schulsporttag mit 
mehreren kleineren Schulveranstaltungen dezentral mehreren kleineren Schulveranstaltungen dezentral 
im Zuge von Kinder gesund bewegen 2.0 - Bewegungs-im Zuge von Kinder gesund bewegen 2.0 - Bewegungs-
einheiten in Volksschulen umgesetzt. Die ASKÖ Bur-einheiten in Volksschulen umgesetzt. Die ASKÖ Bur-
genland ist dabei mit ihren Bewegungscoaches in den genland ist dabei mit ihren Bewegungscoaches in den 
Volksschulen in Drassburg und Kohfidisch im Einsatz.Volksschulen in Drassburg und Kohfidisch im Einsatz.

Dazu Bernd Frey – Bewegungscoach ASKÖ Burgenland Dazu Bernd Frey – Bewegungscoach ASKÖ Burgenland 
in der Volksschule Kohfidisch tätig: „Unter dem Mot-in der Volksschule Kohfidisch tätig: „Unter dem Mot-
to #BeActive wurde in der Volksschule Kohfidisch ein to #BeActive wurde in der Volksschule Kohfidisch ein 
Hindernis Parcours im Turnsaal aufgebaut, wo sich die Hindernis Parcours im Turnsaal aufgebaut, wo sich die 
Kinder den ganzen Vormittag austoben konnten. Da-Kinder den ganzen Vormittag austoben konnten. Da-
mit war die Action ein voller Erfolg!“ Zur Freude der mit war die Action ein voller Erfolg!“ Zur Freude der 
Schule wurde noch ein Bewegungspaket mit unter-Schule wurde noch ein Bewegungspaket mit unter-
schiedlichen Sportmaterialien übergeben.schiedlichen Sportmaterialien übergeben.

Workshop „Meine Busschule“ Workshop „Meine Busschule“ 

Mit der Aktion „Meine Busschu-Mit der Aktion „Meine Busschu-
le“ möchte die  AUVA (Allgemeine le“ möchte die  AUVA (Allgemeine 
Unfallversicherungsanstalt) und Unfallversicherungsanstalt) und 
das KFV (Kuratorium für Verkehrs-das KFV (Kuratorium für Verkehrs-
sicherheit)  Unfällen  im Schul-sicherheit)  Unfällen  im Schul-
bus, an der Haltestelle oder auf bus, an der Haltestelle oder auf 
dem Weg von und zur Haltestelle dem Weg von und zur Haltestelle 
vorbeugen. Dieses richtige Ver-vorbeugen. Dieses richtige Ver-
halten wurde am 5. Oktober 2020 halten wurde am 5. Oktober 2020 
den SchülerInnen der Naturpark-den SchülerInnen der Naturpark-
volksschule Kohfidisch anschau-volksschule Kohfidisch anschau-
lich erklärt und mit lebensnahen, lich erklärt und mit lebensnahen, 
praktischen Übungen deutlich ge-praktischen Übungen deutlich ge-
macht.macht.
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Die Mittelschule Kohfidisch ist die Die Mittelschule Kohfidisch ist die erste Mittelschu-erste Mittelschu-
le im Burgenland le im Burgenland mit der staatlichen Auszeichnung mit der staatlichen Auszeichnung 
„Österreichisches Umweltzeichen“„Österreichisches Umweltzeichen“..

im Mittelpunkt des Leitbildes der Mittelschule Koh-im Mittelpunkt des Leitbildes der Mittelschule Koh-
fidisch steht neben der Vermittlung eines fundierten fidisch steht neben der Vermittlung eines fundierten 
Allgemeinwissens die Persönlichkeitsentwicklung und Allgemeinwissens die Persönlichkeitsentwicklung und 
ressourcenschonendes Verhalten.ressourcenschonendes Verhalten.
Wir erziehen unsere Schüler/innen zu ökologisch Wir erziehen unsere Schüler/innen zu ökologisch 
handelnden, umweltbewussten Konsumenten und handelnden, umweltbewussten Konsumenten und 
wollen Ihnen ressourcenschonendes Verhalten ver-wollen Ihnen ressourcenschonendes Verhalten ver-
mitteln. Sowohl die körperliche als auch die mentale mitteln. Sowohl die körperliche als auch die mentale 
Gesundheit der Schüler/innen steht dabei im Fokus.Gesundheit der Schüler/innen steht dabei im Fokus.

Vor und auf dem Weg zum „Österreichischen Umwelt-Vor und auf dem Weg zum „Österreichischen Umwelt-
zeichen“ hat die Schule folgende Auszeichnungen er-zeichen“ hat die Schule folgende Auszeichnungen er-
halten.halten.

 � Burgenländischer Umweltpreis 2019
Für außergewöhnliches Engagement im Bereich des Für außergewöhnliches Engagement im Bereich des 
Natur-Klima- und Umweltschutzes – Projekt „For-Natur-Klima- und Umweltschutzes – Projekt „For-
schungsweg“schungsweg“

 � Nachhaltigkeitspreis für MS Kohfidisch:
Landeshauptmann-Stv. Astrid Eisenkopf verlieh den Landeshauptmann-Stv. Astrid Eisenkopf verlieh den 
Schülerinnen und Schülern der Mittelschule Kohfi-Schülerinnen und Schülern der Mittelschule Kohfi-
disch den Nachhaltigkeitspreis 2019 für das Projekt disch den Nachhaltigkeitspreis 2019 für das Projekt 
unter dem Motto „Wir bewegen was – wir bewegen unter dem Motto „Wir bewegen was – wir bewegen 
uns – unser Beitrag zum Klimaschutz“.uns – unser Beitrag zum Klimaschutz“.

Projekte zur Gesundheit und Nachhaltigkeit:Projekte zur Gesundheit und Nachhaltigkeit:

gemEINSAMgemEINSAM sind wir virtuell durch alle Landeshaupt- sind wir virtuell durch alle Landeshaupt-
städte gewandert und haben anschließend Österreich städte gewandert und haben anschließend Österreich 
sogar noch umrundet! sogar noch umrundet! 
Zusammen legten unsere Schülerinnen und Schüler Zusammen legten unsere Schülerinnen und Schüler 
und das Lehrerteam in den Wochen des „Lockdowns“ und das Lehrerteam in den Wochen des „Lockdowns“ 
4304 Kilometer zurück. 4304 Kilometer zurück. 

„Gemeinsam für mehr Nachhaltigkeit“„Gemeinsam für mehr Nachhaltigkeit“ – Auch wir  – Auch wir 
haben ein Zeichen für die Umwelt gesetzt. Am Um-haben ein Zeichen für die Umwelt gesetzt. Am Um-
weltzeichentag, 5. Juni 2020, präsentierten unse-weltzeichentag, 5. Juni 2020, präsentierten unse-
re Schülerinnen und Schüler ihre Erkenntnisse bzw. re Schülerinnen und Schüler ihre Erkenntnisse bzw. 
Erfahrungen, die sie während der Coronakrise wahr-Erfahrungen, die sie während der Coronakrise wahr-
genommen haben. Die MS Kohfidisch organisierte genommen haben. Die MS Kohfidisch organisierte 
gemeinsam mit der Gemeinde Kohfidisch eine Flur-gemeinsam mit der Gemeinde Kohfidisch eine Flur-
reinigung, an der die Kinder mit großem Engagement reinigung, an der die Kinder mit großem Engagement 
teilnahmen.teilnahmen.

Mittelschule Kohfidisch

Kultur- und Heimatverein Marktgemeinde Kohfidisch 
und Gemeinde Badersdorf 2020
Der Kultur- und Heimatverein der Marktgemeinde Der Kultur- und Heimatverein der Marktgemeinde 
Kohfidisch und der Gemeinde Badersdorf plante für Kohfidisch und der Gemeinde Badersdorf plante für 
das Jahr 2020 den „Hoamattog“ in der Gemeinde Ba-das Jahr 2020 den „Hoamattog“ in der Gemeinde Ba-
dersdorf zu gestalten. dersdorf zu gestalten. 

Es war auch ein Kulturausflug nach Salzburg geplant. Es war auch ein Kulturausflug nach Salzburg geplant. 
Auch die Andacht für den Frieden sollte in der Ge-Auch die Andacht für den Frieden sollte in der Ge-
meinde stattfinden.meinde stattfinden.

Aufgrund der Corona-Pandemie durften leider keine Aufgrund der Corona-Pandemie durften leider keine 
Veranstaltungen abgehalten werden. Veranstaltungen abgehalten werden. 

Vorausschau auf das Jahr 2021 - geplant sind fol-Vorausschau auf das Jahr 2021 - geplant sind fol-
gende Aktivitäten:gende Aktivitäten:
Gedenkfeier 100 Jahre Burgenland, Hoamattog, An-Gedenkfeier 100 Jahre Burgenland, Hoamattog, An-
dacht für den Friedendacht für den Frieden

Der Kulturverein der Marktgemeinde Kohfidisch und Der Kulturverein der Marktgemeinde Kohfidisch und 
der Gemeinde Badersdorf hofft, dass diese Veranstal-der Gemeinde Badersdorf hofft, dass diese Veranstal-
tungen im kommenden Jahr termingerecht stattfin-tungen im kommenden Jahr termingerecht stattfin-
den werden können.den werden können.

Anbei wünscht der Kultur- und Heimatverein der Anbei wünscht der Kultur- und Heimatverein der 
Marktgemeinde Kohfidisch und der Gemeinde Baders-Marktgemeinde Kohfidisch und der Gemeinde Baders-
dorf allen Badersdorfer/Innen gesegnete Weihnach-dorf allen Badersdorfer/Innen gesegnete Weihnach-
ten und ein glückliches neues Jahr 2021.ten und ein glückliches neues Jahr 2021.

Kommen Sie alle gesund durch die Coronazeit.Kommen Sie alle gesund durch die Coronazeit.

Mit herzlichen VereinsgrüßenMit herzlichen Vereinsgrüßen
Obmann Josef OswaldObmann Josef Oswald
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Dr. Roland Kraxner

Corona – vom Lockdown zur ImpfungCorona – vom Lockdown zur Impfung
Die Corona-Pandemie hat unser Land weiterhin fest Die Corona-Pandemie hat unser Land weiterhin fest 
im Griff. Die Erkrankungszahlen werden ebenso wie im Griff. Die Erkrankungszahlen werden ebenso wie 
zu betreuende Spitalspatienten nicht weniger. Eine zu betreuende Spitalspatienten nicht weniger. Eine 
Impfung dagegen scheint in Griffweite, aber bis zu ei-Impfung dagegen scheint in Griffweite, aber bis zu ei-
ner Durchimpfung der Bevölkerung werden wohl noch ner Durchimpfung der Bevölkerung werden wohl noch 
viele lange und zehrende Monate vergehen.viele lange und zehrende Monate vergehen.

Beachten Sie bitte, dass es KEIN wirkliches Leitsym-Beachten Sie bitte, dass es KEIN wirkliches Leitsym-
ptom für eine Coronavirus-Erkrankung gibt. Das viel-ptom für eine Coronavirus-Erkrankung gibt. Das viel-
fach erwähnte Fieber sowie ein Reizhusten treten fach erwähnte Fieber sowie ein Reizhusten treten 
nur bei einem Bruchteil der Erkrankten auf. Einzig nur bei einem Bruchteil der Erkrankten auf. Einzig 
ein markanter Verlust des Geruchs- und Geschmacks-ein markanter Verlust des Geruchs- und Geschmacks-
sinnes könnte ein klarer Hinweis sein. Wenden Sie sinnes könnte ein klarer Hinweis sein. Wenden Sie 
sich im Zweifelsfall daher an Ihren Hausarzt/einen sich im Zweifelsfall daher an Ihren Hausarzt/einen 
diensthabenden Arzt. Antigen-Schnelltests auf eine diensthabenden Arzt. Antigen-Schnelltests auf eine 
Infektion bieten mittlerweile fast alle Ärzte für All-Infektion bieten mittlerweile fast alle Ärzte für All-

gemeinmedizin an. Die Gesundheitshotline 1450 kann gemeinmedizin an. Die Gesundheitshotline 1450 kann 
ebenso kontaktiert werden – leider kommt es hier ebenso kontaktiert werden – leider kommt es hier 
überlastungsbedingt aber immer wieder zu langen überlastungsbedingt aber immer wieder zu langen 
Wartezeiten. Sofern Sie „engen Kontakt“ (mindes-Wartezeiten. Sofern Sie „engen Kontakt“ (mindes-
tens 15 Minuten am gemeinsamen Esstisch, gemein-tens 15 Minuten am gemeinsamen Esstisch, gemein-
samer Haushalt,...) mit einem auf das Coronavirus samer Haushalt,...) mit einem auf das Coronavirus 
positiv getesteten Patienten in einem Zeitraum positiv getesteten Patienten in einem Zeitraum bis bis 
48 Stunden vor Symptombeginn48 Stunden vor Symptombeginn hatten, müssen  hatten, müssen 
Sie sich jedenfalls für Sie sich jedenfalls für 10 Tage in häusliche Quaran-10 Tage in häusliche Quaran-
täne täne begeben und bei Auftreten von Infektzeichen begeben und bei Auftreten von Infektzeichen 
Ihren Hausarzt oder die Hotline 1450 kontaktieren. Ihren Hausarzt oder die Hotline 1450 kontaktieren. 
Falls der Kontakt aber eher „lose“ war und eine Infek-Falls der Kontakt aber eher „lose“ war und eine Infek-
tionswahrscheinlichkeit somit sehr viel geringer ist, tionswahrscheinlichkeit somit sehr viel geringer ist, 
sollten Sie lediglich Ihren Gesundheitszustand beob-sollten Sie lediglich Ihren Gesundheitszustand beob-
achten und Sozialkontakte weitestgehend vermeiden.achten und Sozialkontakte weitestgehend vermeiden.

Die genaue Vorgehensweise zum Management von Die genaue Vorgehensweise zum Management von 
„Kontaktpersonen“ finden Sie auch auf der Homepage „Kontaktpersonen“ finden Sie auch auf der Homepage 
des Sozialministeriums.des Sozialministeriums.

Für Rückfragen und Auskünfte stehen ich und mein Für Rückfragen und Auskünfte stehen ich und mein 
Ordinationsteam gerne zur Verfügung – Tel. 03366-Ordinationsteam gerne zur Verfügung – Tel. 03366-
77277.77277.

Gebhard Baumann 
Sehr geehrte Ortsbevölkerung von Badersdorf!Sehr geehrte Ortsbevölkerung von Badersdorf!

Als regionaler Nahversorger möchte sich mein Team Als regionaler Nahversorger möchte sich mein Team 
und ich bei Ihnen für den Zusammenhalt in diesem und ich bei Ihnen für den Zusammenhalt in diesem 
außerordentlich schwierigen Jahr bedanken!außerordentlich schwierigen Jahr bedanken!

Seit März biete ich den Badersdorfern mein kontakt-Seit März biete ich den Badersdorfern mein kontakt-
loses Corona-Lieferservice  und viele haben davon bis loses Corona-Lieferservice  und viele haben davon bis 
heute zahlreichen Gebrauch gemacht – Danke!heute zahlreichen Gebrauch gemacht – Danke!

Aber auch direkt im Geschäft konnten sich viele von Aber auch direkt im Geschäft konnten sich viele von 
den Vorzügen einer nahen, intakten und persönlichen den Vorzügen einer nahen, intakten und persönlichen 
Nahversorgung überzeugen – nur durch ein Miteinan-Nahversorgung überzeugen – nur durch ein Miteinan-
der kann regionale Verbundenheit gelebt werden.der kann regionale Verbundenheit gelebt werden.

Wir werden uns weiterhin für die Wünsche, Zufrieden-Wir werden uns weiterhin für die Wünsche, Zufrieden-
heit und Gesundheit aller Badersdorfer mit größter heit und Gesundheit aller Badersdorfer mit größter 

Sorgfalt und unter Einhaltung aller Covid-19 Sicher-Sorgfalt und unter Einhaltung aller Covid-19 Sicher-
heitsmaßnahmen für Sie bemühen!heitsmaßnahmen für Sie bemühen!

Ihr Nah&Frisch Team Baumann GebhardIhr Nah&Frisch Team Baumann Gebhard
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Maturanten

Geburten
Emma Anna Schwarz 03.10.2020 (Foto folgt in der nächsten Ausgabe)Emma Anna Schwarz 03.10.2020 (Foto folgt in der nächsten Ausgabe)

Absolventen

Lukas GrafLukas Graf
HTBLuVA Pinkafeld, HTBLuVA Pinkafeld, 

Abteilung Gebäudetechnik Abteilung Gebäudetechnik 

Sebastian BreinsbergerSebastian Breinsberger
HTBLuVA Pinkafeld, HTBLuVA Pinkafeld, 

Abteilung Bautechnik Abteilung Bautechnik 
in der Fachrichtung Holzbauin der Fachrichtung Holzbau

Studium: Studium: 
Diplomstudium Veterinärmedizin Diplomstudium Veterinärmedizin 
an der Veterinärmedizinischen an der Veterinärmedizinischen 

Universität WienUniversität Wien

Abschluss: Abschluss: 
Mag. med. vet. Michelle LatzkoMag. med. vet. Michelle Latzko

Studium: Studium: 
Bachelorstudiengang Bachelorstudiengang 
„Pädagogik“ mit dem „Pädagogik“ mit dem 
akademischen Grad akademischen Grad 

Bachelor of Arts an der Bachelor of Arts an der 
Karl-Franzens Universität GrazKarl-Franzens Universität Graz

Abschluss: Abschluss: 
Melanie Breinsberger BA Melanie Breinsberger BA 

Studium: Studium: 
Bachelorstudiengang Bachelorstudiengang 
„Gebäudetechnik und „Gebäudetechnik und 
Gebäudeautomation“ Gebäudeautomation“ 

mit dem akademischen Grad Ba-mit dem akademischen Grad Ba-
chelor of Science in Engineering chelor of Science in Engineering 
an der Fachhochschule Pinkafeldan der Fachhochschule Pinkafeld

Abschluss: Abschluss: 
Daniel Müllner BSc. Daniel Müllner BSc. 
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Goldene Hochzeit

60. Geburtstag60. Geburtstag
Breinsberger AlfredBreinsberger Alfred
Körper IreneKörper Irene

65. Geburtstag65. Geburtstag
Heiden GertrudeHeiden Gertrude
Malits EmilieMalits Emilie
Wölfer WalterWölfer Walter
Oswald ErichOswald Erich
Stangl JohannStangl Johann
Gerschberger AndreasGerschberger Andreas

70. Geburtstag70. Geburtstag
Weinhofer JohannWeinhofer Johann
Lang GiselaLang Gisela

75. Geburtstag75. Geburtstag
Baumgartner HerbertBaumgartner Herbert

Jubilare

In Gedanken an unsere lieben leider bereits 
verstorbenen Mitbürger, die immer in unseren 
Erinnerungen bleiben werden. 

Mathilde Lackinger
Johann Laczko (Eisenberg)
Johanna Augustin

8080
Schneller FriedrichSchneller Friedrich

8080
Augustin Rudolf Augustin Rudolf 

8585
Latzko IrmaLatzko Irma

Irene u. Wilhelm Schneller

8585
Laczko JohannLaczko Johann
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Frohe Weihnachten Frohe Weihnachten 
und einen guten Rutsch und einen guten Rutsch 

ins Jahr 2021! ins Jahr 2021! 




